

Bündnis 90 / Die Grünen
Fraktion im Gemeinderat
Werner Stratmann
Berkenkamp 29
48346 Ostbevern



Ostbevern, den 04.06.25

An den Bürgermeister Herrn Piochowiak,
an den Vorsitzenden des Umwelt- und Planungsausschusses
die Fraktionsvorsitzenden von CDU, SPD und FDP zur Kenntnisnahme

Die Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen beantragt zur nächsten Sitzung des Umwelt- und Planungsausschusses:

ANTRAG 1): Das Rathaus der Gemeinde Ostbevern wird zusätzlich begrünt.
Dazu können weitere Pflanzkübel im Obergeschoss (Flachdachanbau) an der Brüstung angebracht bzw. auf den Dachterrassenflächen aufgestellt werden und mit Stauden oder kleinwüchsigen Sträuchern bepflanzt werden.
Weiterhin können an geeigneten Stellen punktuell Elemente/Rankhilfen zur Fassadenbegrünung angebracht und mit standortgerechten Pflanzen (Klimmer) begrünt werden.

BEGRÜNDUNG: Bei Diskussionen mit Bürgern über das Thema Begrünung, Entsiegelung, Schottergärten etc. wird immer wieder auf die mangelnde Vorbildfunktion des Rathauses in dieser Hinsicht hingewiesen. Dieser Vorwurf erscheint uns teilweise nicht unberechtigt. Zusätzliche ökologisch sinnvolle Begrünungs- und Entsiegelungsmaßnahmen würden die Vorbildfunktion dieses wichtigsten Gebäudes der Gemeinde verbessern.
Das Thema Begrünung und Entsiegelung wird auch in Hinblick auf die Erhöhung der Klimaresilienz unserer Städte und Gemeinden zukünftig bei Dürre und Hitzeperioden eine immer höhere Bedeutung erlangen.
Daher sollten wir bei unserem Rathaus hier dringend tätig werden.

ANTRAG 2): Die Verwaltung wird beauftragt, die Installation einer PV-Anlage auf dem Dach des Rathauses zu prüfen, ggf. zweigeteilt auf den östlichen und westlichen Dachflächen.

Zu 2) Das Rathaus wurde bei Überlegungen zur Installation von PV-Anlagen auf gemeindlichen Gebäuden bislang ausgeklammert. PV auf dem Rathaus wäre ein weiterer sinnvoller Baustein für die Erreichung der gemeindlichen Klimaneutralität und würde – wie auch die zusätzliche Begrünung – die Vorbildfunktion der Gemeinde an diesem zentralen Ort dokumentieren.
Daher sollte die Installation einer PV-Anlage noch einmal bezüglich technischer Machbarkeit, Statik, Dimensionierung und Wirtschaftlichkeit geprüft werden.

Weitere Begründung und ggf. Anträge zur Sache erfolgen mündlich in der Sitzung

Für die Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen

Mit freundlichen Grüßen

Werner Stratmann, Fraktionsvorsitzender